ESTUDIO TEOLÓGICO AGUSTINIANO DE VALLADOLID

CENTRO AGREGADO A LA FACULTAD DE TEOLOGÍA DEL NORTE DE ESPAÑA - SEDE DE BURGOS MEMORIA ACADÉMICA DEL CURSO 2022-2023

Buenas tardes. Un saludo cordial a las Autoridades Académicas del Centro. Estimados Profesores, Formadores, Alumnos, amigos todos. Un saludo a todos los aquí presentes.

Por razones de tiempo no es posible exponer todas las actividades concretas que se han desarrollado en este Centro a lo largo del curso pasado, que son muchas y de gran valor. No obstante las tendrán todas ellas a su disposición en la página web del Estudio Teológico Agustiniano de Valladolid. Sin más, doy comienzo a la lectura de la Memoria Académica.

1. Renovación de la agregación

Me gustaría comenzar con el acontecimiento institucional más importante que tuvo el Centro a lo largo del curso pasado, que es la renovación de la agregación del Centro a la Facultad de Teología de Burgos. El Dicasterio para la Educación y la Cultura, por Decreto del 14 de diciembre de 2022, ha renovado la Agregación del Estudio Teológico Agustiniano de Valladolid a la Facultad de Teología de Burgos para los próximos 5 años. El Decreto concede personalidad jurídica canónica pública al Centro. Así mismo aprueba los Estatutos y los Planes de Estudios. Nuestro agradecimiento a la Facultad todas las atenciones recibidas durante estos años.

2. Inauguración del curso pasado

La inauguración del curso académico 2022-2023 tuvo lugar el día 10 de octubre del año 2022 con la celebración de la Eucaristía en la Iglesia de San Agustín presidida por el Rvdmo. Sr. D. Luis Javier Argüello García, Arzobispo de Valladolid. Se prosiguió con el acto académico en el Aula Magna del Centro, en la cual, una vez leída la Memoria Académica del curso anterior, el Dr. P. Marciano Vidal García, C. Ss. R., teólogo moralista, impartió la lección inaugural con el título *La invasión bélica de Ucrania: reflexión desde la Teología moral*. Participaron en el acto académico el R. P. Domingo Amigo González, OSA, Prior Provincial de los Agustinos en España, y el Ilmo. Sr. D. José Luis Barriocanal, Decano de la Facultad de Teología de Burgos.

3. Estudios, alumnos y profesores

En el pasado curso académico, el Centro ha tenido la siguiente cifra de alumnos que cursaron varios cursos: 27 alumnos ordinarios en el Ciclo Institucional de Teología, 11 alumnos extraordinarios, 9 alumnos oyentes, 6 alumnos en la Licenciatura de Teología Fundamental y otros 3 que están escribiendo su Tesina de Licenciatura.

Se han presentado 2 Tesinas de Licenciatura: el primero fue el 25 de enero por el alumno Carlos Totumo Mejías, titulada: *La intuición cosmoteándrica panikkariana como propuesta para el quehacer teológico*, dirigida por el Prof. D. José Manuel Chillón. El segundo fue el 23 de febrero por el alumno Marcos Rebollo Usunáriz, titulada: *La tradición en el pensamiento de John Henry*

Newman, dirigida por el Prof. D. Fernando Bogónez. Marcos ha sido el undécimo licenciado en Teología Fundamental del Centro.

Hay que mencionar también que este año el Centro y la Archidiócesis de Valladolid han fijado las bases de un acuerdo para posibilitar que Presbíteros no españoles puedan ser acogidos en la Diócesis para cursar los estudios del bienio de Licenciatura en Teología Fundamental.

Se impartieron además en el Centro los siguientes cursos:

- Cursos de Formación *on-line* para el Diaconado Permanente y laicos. El Centro y la Diócesis de Zamora han establecido un acuerdo para posibilitar la formación de candidatos al Diaconado permanente de dicha Diócesis por medio de la enseñanza *on-line* de diferentes asignaturas. Un total de 8 diáconos cursaron dicho curso.
- Cursos de las lenguas orientales organizados por el Instituto Bíblico y Oriental de León con 10 alumnos.
- Se impartió, también, de modo presencial y online, bajo la coordinación del mismo Instituto Bíblico y Oriental, un seminario monográfico con el título: *Fenomenología y ciencias de las religiones El retorno de lo sagrado* con 28 alumnos.
- Curso de Español para extranjeros con 17 alumnos.
- Curso de Orígenes del cristianismo titulado *La marginalidad del cristianismo en los orígenes*, desarrollado durante 5 días de trabajo intensivo con 30 horas lectivas presenciales. Un total de 23 alumnos cursaron dicho curso.

Respecto a los profesores, señalamos los siguientes:

Este año se ha jubilado el profesor Dr. D. Enrique García Martín, que ha impartido durante años la asignatura de Arte sacro y arqueología cristiana en el ciclo de Grado. Nuesto agradecimiento a D. Enrique por tantos años de trabajo y dedicación en este centro teológico. Será sustituido por la nueva profesora, Dña. Virginia Navarro.

El 20 de octubre 2022 el profesor de Ética y Filosofía política en el Centro, D. Antonio Verdugo, ha sido galardonado con el premio "Solidaridad invisible 2022" por la Plataforma Social Valladolid, por su compromiso con la Acción social en la ciudad.

El 21 de abril 2023 el profesor P. Enrique Somavilla, ha defendido la tesis para la obtención del grado de Doctor en Ciencias Económicas y Empresariales.

El 25 de mayo 2023 tuvo lugar en el Aula San Agustín la presentación de las tesis Doctorales defendidas por profesores del Centro, así como la de las publicaciones de libros realizadas, durante los dos últimos cursos. Los presentadores fueron los siguientes: P. Nolasco Msemwa, P. Robert Roy Manjilikattu, D. Enrique García Martín, D. José Ramón Peláez Sanz, P. Ramón Sala González y P. Ismael Arevalillo García.

4. Ciclos de Conferencias, otras actividades académicas y eventos formativos

Este año se impartieron en el Centro los habituales ciclos de conferencias. El primer ciclo fue organizado por la Cátedra de Estudios Filipinos "P. Isacio Rodríguez". Consistió en seis conferencias que se impartieron entre los meses de febrero y marzo de 2023.

El siguiente turno de conferencias, lo tuvo el Instituto Bíblico y Oriental bajo la temática *Escrituras de la creación: Biblia, teología y ciencia*. Dicho ciclo tuvo cinco conferencias impartidas durante los meses de marzo, abril y mayo de 2023.

Por último, la Cátedra de San Agustín y Espiritualidad agustiniana ha celebrado un ciclo de tres conferencias bajo el título "El hombre hecho, deshecho y rehecho" los días 8, 15 y 29 de mayo de 2023.

Así mismo hubo varias exposiciones organizadas por el Centro: Del 17 de octubre al 30 de noviembre se expuso en el claustro del convento una muestra titulada *Traducciones de la Biblia*. Del 16 de enero al 31 de marzo se expuso otra exposición titulada *Catecismos singulares*. Del 3 de abril hasta el presente se expone en el claustro del convento la *Exposición de Beatos* organizada por D. Luis Ángel Montes Peral, profesor jubilado del Estudio Teológico que, a su vez, impartió una conferencia y visita guiada sobre el tema el 25 de abril.

Por último, merece la pena reseñar que nuestras instalaciones acogieron varios eventos formativos: a partir del 29 de noviembre ha comenzado en el Centro el ciclo anual de Jornadas mensuales de formación permanente del clero de la Diócesis de Valladolid. Del 26 de abril al 18 de mayo se han celebrado las Jornadas de Formación organizada por el CONFER Valladolid. Por último, del 16 al 22 de julio se ha celebrado en nuestras aulas el XIV Curso nacional para organistas litúrgicos, organizado por las asociaciones Organaria de Castilla y León y Acoca de Cantabria.

5. Clausura del curso

El 2 de junio se celebró la clausura del curso con la ceremonia de graduación de los tres alumnos que concluían sus estudios. El acto estuvo presidido por el director del Centro Fr. David Álvarez, D. Fernando Bogónez, Rector del Seminario Mayor de Valladolid y el P. Carlos José Sánchez Díaz, Consejero de estudios de los Agustinos en España. Dos de estos alumnos han obtenido el Grado de Bachiller en Teología en el examen celebrado el 26 de junio.

6. Investigación y publicaciones

Cabe reseñar que este año ha continuado la publicación de las dos revistas vinculadas al Centro: Estudio Agustiniano y Archivo Agustiniano. La primera está orientada a publicar investigaciones de ámbito Teológico, filosófico y ciencias afines, mientras que la última está dedicada al cultivo de la Historia de la Orden de San Agustín. Todos los fondos de estas Revistas son de acceso libre y gratuito en la página web del Centro.

7. Acontecimientos institucionales

El 2 de marzo 2023 tuvo lugar la visita oficial al Centro por parte del Obispo de Salto (Uruguay), Excmo. Sr. D. Arturo Eduardo Fajardo, encargado por el Vaticano para visitar los seminarios españoles. El Sr. Obispo y su Secretario mantuvieron reuniones con el Director del Estudio y con el Claustro de Profesores.

El 10 de junio se ha reunido la Junta Académica para evaluar el curso que finaliza y preparar el próximo.

8. Final.

Concluimos agradeciendo a todos por la buena colaboración y cercanía que hemos experimentado a lo largo del curso. De modo particular, quiero mencionar a nuestro obispo D. Luis Javier Argüello García, por su labor y dedicación en favor del Centro, le expresamos, una vez más, esta vez en la persona de su Vicario General, nuestro compromiso por seguir sirviendo con fidelidad a la Iglesia en esta nuestra Diócesis de Valladolid.

Finalizo reiterando a todos ustedes el compromiso del Centro de continuar con la tarea de estudio, enseñanza y divulgación de la Teología y del Pensamiento cristiano al servicio de la Iglesia en esta Diócesis de Valladolid, siendo siempre fieles hijos de la Iglesia según el carisma marcado por San Agustín.

Muchas gracias por su atención.